

Plantel. El rector de la Espol. Sergio Flores, se dirige a directivos y profesores de la entidad, durante su acto de rendición de cuentas de este año.

## Maestros, una difícil ecuación en la Espol

La entidad vive el **mayor relevo docente en sus 56 años** ■ El reto es hallar **profesores iguales o mejores** que los que se van

Nelson Tubay Bermúdez tubayn@granasa.com.ec ■ Guayaquil

na ecuación es una igualdad. Pero para la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol), un 81 no necesariamente es igual a otro 81. Al menos, no si es el grupo de sus profesores titulares que se jubiló en estos dos años, a quienes debe reemplazar con un número similar.

La institución guayaquileña, que celebra hoy 56 años de creación y que se ha colocado a la cabeza de la educación superior del país, vive por ahora el mayor relevo generacional de profesores de su historia.

Como graficara el rector, Sergio Flores, en una entrevista publicada por EXPRESO el mes pasado, los maestros que debían jubilarse en diez años lo hicieron en solo uno.

Para ello hubo dos causas: el fin del incentivo económico ofrecido por el Gobierno para que se jubilen quienes estuvieran en condiciones legales de hacerlo; y la obligación de renunciar que impuso a los docentes con 70 años de edad.

En la Espol, la mayoría de jubilados, sino todos, contaban



## EL DATO

10:00 Frente al Rectorado, habrá una sesión solemne por los 56 años de creación de la Espol. con maestrías obtenidas en prestigiosas universidades del exterior y en áreas académicas poco comunes en el país.

Esta es la parte más compleja del problema matemático que debe resolver la Espol: hallar relevos en áreas donde no hay expertos disponibles.

Además, la entidad, que se ha trazado como norte convertirse en 'Universidad de docencia e investigación', busca sumar profesores que no solo posean una maestría o doctorado, sino que tengan una vocación real por la investigación.

## LAS FÓRMULAS APLICADAS.

Ante esta masiva salida de catedráticos hay al menos cuatro medidas o políticas que están aplicando, explica la vicerrectora académica, Cecilia Paredes.

La primera, a mediano plazo, es un programa de formación en cuarto nivel en universidades de excelencia en el exterior para los mejores alumnos de último año o graduados.

Tras la convocatoria inicial, a la que respondió un centenar de aspirantes, escogieron 50.

El programa se llama 'Walter Valdano Raffo', en memoria de uno de los primeros rectores de la Espol, quien justamente tuvo la visión de enviar en su momento a graduados y estudiantes a cursar maestrías al exterior, entre los cuales están ahora muchos de los jubilados.

El proceso tomaría al menos dos años, que es el promedio de duración de las maestrías.

Aparte de ello, está el programa gubernamental 'Prometeo, viejos sabios', que trae investigadores (PhD) del exterior a centros académicos del país.

En tercer lugar, las convocatorias abiertas a concursos. La Espol prevé incorporar 37 nuevos profesores hasta fines de año por esta vía. El primer llamado será para diez plazas.

Por último, han aplicado la opción legal de contratar por uno o dos años a los jubilados. Esta fue una concesión de los organismos máximos de educación superior, precisamente ante un pedido de la Espol. Aunque Paredes aclara que no todos ellos han aceptado.

En todo caso, según las previsiones de la institución, el relevo de esta generación de profesores titulares salientes se completaría recién en el 2017.